

---



---

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 3 DE MAYO DE 1796.

---

*Constantinopla 11 de Febrero.*

**E**l 25 de Enero se expuso á la vista del público en la puerta del Serrallo, clavada en una pica, la cabeza del Bey de Beglier en Romelia, el qual encargado del mando de las tropas Turcas destinadas contra los rebeldes de Servia y Bulgaria no pudo vencer al Baxá de Widin, su xefe de ellos. Se asegura que el ejército de aquel caudillo pasa en el dia de 30000 hombres, con los quales comete grandes extorsiones en algunas provincias del Imperio Otomano.

Habia llegado al Archipiélago una division de naves Inglesas, cuyo Comandante declaró que perseguiria á las enemigas hasta en los mismos puertos Otomanos, y lo executó así dando caza en una ensenada de Morea á la fragata Francesa la Badine, que se refugió baxo el cañon de un castillo. Despues se dirigieron los Ingleses hácia Smirna persiguiendo á otra fragata de la misma nacion nombrada el Ruisenior. — Así que el xefe de los buques Franceses surtos en los Dardanelos tuvo noticia de la llegada de los Ingleses, dió inmediatamente la vela para buscarlos y presentarles combate. Ya corriéron voces de que se habian encontrado, y reñido; pero por noticias posteriores se sabe que unos y otros juzgáron oportuno evitar la batalla. Los Ingleses reuniéron todos los buques mercantes de su nacion, y tomándolos baxo su escolta se dirigieron á los puertos de Italia y de España para seguir su viage á Inglaterra. Se asegura tambien que los Franceses han emprendido el suyo de vuelta á Tolón, excepto dos fragatas que por hallarse en mal estado quedan, la una en los Dardanelos, y la otra en Smirna. La partida de unas y otras fuerzas ha causado mucho gusto á este Gobierno por verse libre de que se violen en nuestros mares las leyes de la neutralidad, de cuya observancia está la Sublime Puerta tan zelosa que ha

pro-

protestado emplear la fuerza si se requiere para hacer que se respete.

Aseguran que para el próximo Mayo habrá á lo ménos 20 baxeles de guerra Otomanos en estado de salir al Archipiélago, á donde el Capitan Baxá irá mandando una numerosa esquadra.

*Stockolmo 29 de Febrero.*

**E**l Rey de Suecia ha hecho declarar á la Dieta de Ratisbona que no queriendo contribuir en modo alguno á la guerra del Imperio contra la República Francesa, no podia suministrar su contingente como Duque de Pomerania.

El ciudadano Dellile, Cónsul de Francia en Gotemburgo, llegó improvisamente aquí el dia 5 con órden del Directorio ejecutivo, en virtud de la qual el Embaxador Lehoc debe hacer dimision de este empleo y entregar todos los papeles al Secretario de Legacion Marivaux. No se expresa lo que ha dado motivo á esta providencia.

*Copenhague 8 de Marzo.*

**S**e ha esparcido aquí la voz de que los Ministros de Inglaterra y Rusia se ausentarán de esta Corte por haber S. M. Dinamarquesa reconocido públicamente al ciudadano Grouvelle como Ministro de la República Francesa.

El célebre Conde de Suhm, que de todos los sabios de Dinamarca es el que tiene la biblioteca mas crecida y selecta, la ha cedido al Rey mediante una pension anual de 300 dolares.

*Viena 24 de Marzo.*

**S**e ha divulgado que el Emperador ha resuelto ir al ejército; á lo ménos parece cierto que hay órden de disponer sus equipages de campaña.

Entre los varios preparativos de guerra que prosiguen con actividad, se asegura que la Corte ha mandado dar armas á 3000 paisanos de la Suavia Austriaca. — En los arrabales de esta capital se hacen reclutas á viva fuerza, y se cogen los vagos para que sirvan en el ejército. De Croacia, Sclavonia y Dalmacia se han puesto en marcha varios batallones; y de Praga se han despachado hácia el Rhin 120 piezas de artillería. El plan de operaciones para los ejércitos Alemanes es nuevo y muy diferente, segun dicen, del que hasta ahora se habia adoptado contra los enemigos.

Como parece que los Franceses se proponen emprender con fuerzas poderosas la conquista de Maguncia, se ocupará prin-

cialmente el ejército Imperial en la defensa de aquella plaza, en la que sentará su cuartel general el Archiduque Carlos, y desde ella conservará fácil comunicacion con el General Wurmser, que se halla en Manheim.

*Hamburgo 24 de Marzo.*

**H**a salido de aquí para Paris Mr. Sieveking en calidad de Comisario de este Senado á fin de acomodar de un modo amistoso cierta desavenencia que se ha movido con el Gobierno de Francia.

Los Estados de Baviera han ofrecido al Elector 3 millones y medio de florines por via de subsidio para la formacion de un ejército de 30000 hombres, de los cuales 18000 se unirán con las tropas Austriacas para la abertura de la campaña.— En medio de las voces de paz prosiguen con tal vigor los preparativos marciales, que en Viena se trabaja hasta los Domingos y dias festivos no ménos en la Cancillería de guerra que en las armerías y demas ramos militares. La principal intencion del Emperador es reforzar sus ejércitos con caballería, para cuyo fin ha enviado S. M. á todas las provincias de los Estados hereditarios Comisarios que compren caballos, sin embargo de ser muchísimos los que llegan de paises extranjeros.

No tardará segun dicen en formarse en Manheim una junta de los Estados del Imperio, y ya se nombra como Diputados de ella al Baron de Hohenthal por la Corte de Saxonia, y al Conde de Sailern por el Electorado de Bohemia.

*Ratisbona 15 de Marzo.*

**I**nformado el General Wurmser de que desde el Círculo de la Baxa-Saxonia se suministraban á los Franceses muchos caballos, ha enviado una carta á la ciudad de Brema, encargando se hagan las mas serias pesquisas y diligencias para impedir estas contratas opuestas á las obligaciones de una ciudad del Imperio, y poco honrosas al carácter nacional. Asimismo ha pedido el mencionado General al Elector de Saxonia impida pasen estos caballos por sus Estados hácia el territorio de Munster; y ha hecho iguales requerimientos con los Gobiernos de Osnabruck, Holstein, Hannóver é Ildesheim.

El 10 por la mañana llegaron aquí escoltados por una partida de Dragones 8 carros de equipages del Archiduque Carlos, con 3 calesas y 66 caballos; poco despues continuáron su viage hácia el ejército del Rhin.

*Maguncia 18 de Marzo.*

Se suceden sin intermision las voces de paz y las de la prosecucion de la guerra; varias noticias dan motivo á creer que efectivamente se ha tratado de un plan de pacificacion, el qual quizá se hubiera admitido á no haberse opuesto á su conclusion un Ministro de la Corte de Viena, de resultas (segun añaden) de despachos recibidos de la de Londres. Como quiera que sea, se sostienen las voces de que se celebrará en Aquisgran ó en Constanza un Congreso general de todas las Potencias beligerantes á fin de tratar del saludable ajuste de la paz.

*Mein 14 de Marzo.*

Se asegura que la Corte de Viena ha pedido á los Cantones Suizos mande salir de su territorio á los Franceses que han acudido allí para comprar caballos y ganado, y que igualmente se impida el transporte de víveres para Francia.

El General Dumourier, que habia ido á Dinamarca y estuvo algun tiempo retirado en Copenhague, ha salido de allí para la América Inglesa, en donde se juntará con el Duque de Chartres.

*Rastadt 25 de Marzo.*

Varios batallones, que en todo componen 1200 hombres, además de un Regimiento de Corazas, están en marcha para aumentar el ejército del Conde de Wurmser. Como no tardarán en llegar estas tropas, se hace forzoso que el cuerpo de Condé las dexé lugar, y se retire á los cuarteles que anteriormente ocupó el Príncipe Joseph de Lorraine en el Brisgau; créese que el Príncipe de Condé sentará su cuartel general á corta distancia de Offemburgo.

*Francfort 22 de Marzo.*

Se sostuviéron algunos dias los rumores de haberse concluido un nuevo armisticio formal de 3 meses entre los ejércitos Republicanos y los Alemanes, y añadian que, en este tiempo debia concluirse la paz general; pero en el dia no se mira esto como cierto, aunque no se duda que las Potencias del Norte de acuerdo con la España siguen sus negociaciones con las Potencias beligerantes para lograr dicho beneficio.

Hasta que llegue á campaña el Archiduque Carlos, manda los dos ejércitos del Rhin el General Wurmser.

El Landgrave de Hesse-Cassel ha publicado un indulto á favor de los desertores de sus tropas, en las quales se aumentarán

todas las compañías con 30 hombres cada una.

El 18 de este mes debía ponerse en marcha el contingente de Saxonia, y llegar el 5 de Abril á los contornos de Bamberg, el 13 á Wurtzburgo, y el 23 á Francfort.

Todos los Regimientos Austriacos, sin exceptuar los que se hallan en los puestos avanzados, han recibido orden para que envíen por sus equipages y efectos; lo qual supone que las hostilidades no están tan próximas como se temia.— En apoyo de esto escriben de Coblentza que entre las tropas Francesas se espera la noticia de la paz, y que tambieu se habla mucho de ella entre los Imperiales, no obstante los refuerzos que de continuo llegan á sus exércitos.

*Lóndres 1º de Abril.*

**E**n la Gazeta de la Corte del 26 de Marzo se publicó una orden Real, por la que se manda que ningun extranjero que venga directa ó indirectamente de qualquier puerto de Francia, de países que tienen guerra con la Gran Bretaña, ó de lugares ocupados por Franceses, pueda hasta nueva disposicion desembarcar en este Reyno, á no ser meramente en los puertos de Yarmouth, Harwich, Douvres, Southampton y Gravesend. Los transgresores de esta orden (de la qual se excluye á los Embaxadores, las personas de su comitiva, y las que sirvan á vasallos Británicos) quedan sujetos á las penas establecidas por el acto del Parlamento relativo á los extranjeros.

En la propia Gazeta se insertó una carta del Caballero Warren, Comandante de la esquadra de S. M., que habia salido para cruzar en el Canal y ha vuelto á Falmouth, de donde escribe á bordo del navío Pomona, con fecha del 24: avisa al Almirantazgo que habiendo navegado hácia las costas de Francia avistó al amanecer del dia 20 gran número de velas á 3 ó 4 millas de Saintes; hizo desde luego señal de caza general á las tres fragatas de su mando: y en breve descubrió que dichas velas componian un convoy Frances escoltado por 7 buques de guerra. Despues de apresar 4 barcos, persiguió á los de la escolta, los quales procuraron alejarse; pero hallándose en fin al alcance de nuestra artillería, se trabó el combate; ámbas esquadras pasaron una por otra en bordos encontrados, y luego se retiraron los enemigos á todo trapo, dirigiéndose al paso estrecho del Raz de Fontenay; los nuestros les cortaron el buque de retaguardia.—Anteriormente habia Mr. Warren hecho en el Canal otras presas, contándose

se entre ellas el cutter nombrado *Fausse-Peur* de 8 cañones y 146 hombres, y el transporte *Hermione*, que habia salido de Brest; represó asimismo dos embarcaciones nuestras. Todas estas presas han entrado en Falmouth, en donde desembarcaron muchos prisioneros.

Ha vuelto á Portsmouth la esquadra del Almirante Gardner despues de haber escoltado hasta cierta altura el convoy de las Indias Occidentales. — Se sabe que han llegado felizmente á su destino varios transportes de los que habian zarpado de Inglaterra con el Almirante Christian, de quien se separaron durante los fuertes y repetidos temporales que experimentaron poco despues de su salida. Con ellos han recibido nuestras islas algun refuerzo; y ya se dice que habiendo desembarcado en la de S. Vicente 300 hombres, pudo el Coronel Hunter atacar á los Franceses á fines de Enero, y que consiguió una gran victoria.

Tambien han experimentado los enemigos bastantes pérdidas en las Indias Occidentales; la fragata Inglesa *Sheerness*, de 44 cañones, se apoderó de 4 transportes que llevaban tropas, uno de los cuales con 300 hombres estaba próximo á entrar en la Guadalupe. — Sin embargo de esto es muy superior el número de barcos que cogen los Franceses, pues segun una lista que acaba de publicarse de las presas que han hecho á la Inglaterra y demas Potencias aliadas, solamente desde Enero de 1793 hasta Diciembre de 95, asciende su número á 2009, de las cuales recobraron 119 nuestros corsarios. Las que tomaron la Inglaterra y otras Potencias á la Francia en el mismo espacio de tiempo no pasan de 319: de suerte que resulta á favor de los enemigos un exceso de 1579 embarcaciones. No se comprehenden en esta lista los baxeles de guerra.

El 24 del mes anterior se divulgó que este Gobierno habia recibido papeles recientes de Paris con noticias de haberse prolongado la tregua entre los Franceses y los Austriacos; pero no se ha confirmado este rumor, y ántes bien corrió ayer la voz de que el Directorio ejecutivo habia enviado orden á los Generales Franceses para poner fin al armisticio.

Por el londro de guerra nombrado el *Valiente*, que entró en Falmouth convoyando las quatro presas hechas por el Almirante Warren, se ha sabido que aquel convoy constaba de unas 100 velas, y su escolta de 3 fragatas y algunas chalupas de guerra.

En los mercados de las provincias acaba de experimentarse una considerable baxa en el precio de los granos; se espera que suceda lo propio en Lóndres, especialmente por quanto se aguarda en breve del Cabo de Buena-Esperanza un gran cargamento de este fruto.

*Haya 4 de Abril.*

**L**os Encargados de los negocios de la República de Holanda en Constantinopla escriben que el Divan ha concedido á la República de Venecia la facultad de introducir géneros en los puertos de Turquía como á las naciones mas favorecidas.

En la Asamblea Bátava se leyó el 31 de Marzo un memorial ó representacion de la escuela de sordos y mudos de Groninga, que solicitan que la Asamblea (como que representa á toda la nacion) los tome baxo su patrocinio, y que su institutor y maestro Guyot sea declarado meritorio de la patria. Varios vocales y el Presidente sostuviéron y apoyáron dicha proposicion, y se nombró una Junta de 4 individuos para que propongan los medios de favorecer á este establecimiento.—Lo propio se executó con otro memorial de los Directores de las escuelas públicas establecidas el año de 1782 en Bodegrave, los quales solicitan se pongan en mejor pié aquellas escuelas.

*Brusélas 29 de Marzo.*

**A**dvirtiéndose algunos movimientos en las tropas Austriacas, que habiendo abandonado el campamento inmediato al Lahn se han adelantado todas hácia Siegburgo, partió inmediatamente el General Jourdan para Dusseldorff, hácia donde se enviáron igualmente con toda prontitud mas de 20000 hombres.—Se observan diariamente en la orilla izquierda del Rhin numerosos cuerpos de tropas enemigas que baxan de los montes y se reunen por la izquierda del Sieg.

*Paris 1.º de Abril.*

**U**na carta de Nántes de mediados del mes último dice: „El 6 de este mes zarpáron del puerto del Oriente dos navíos de linea para Brest, aunque otros aseguran que para Rochefort.—Desde el dia 14 se hallan en la bahía de Quiberon 5 fragatas y 3 corbetas, que no tremolan bandera ni gallardete, ni han llamado á ninguna embarcacion ni barco de pescadores. Hay también en las corrientes de Belle-Isle 5 navíos de linea, varias fragatas y corbetas con unos 80 transportes; aunque tampoco tremolan bandera, son seguramente Ingleses.”

Otra carta de S. Maló refiere que el 17 de Marzo atacaron los Ingleses cerca de la bahía de Herqui un convoy de Brest; la corbeta que lo escoltaba se voló despues de haberla abandonado la tripulacion, como tambien 6 embarcaciones; las demas bararon. El Capitan de la corbeta fué muerto por los enemigos, y su segundo perdió ámbas piernas. Se habian apoderado los Ingleses del castillo de la Latte; pero 200 hombres que llegaron luego les obligaron á retirarse y volver á bordo dexando 5 hombres muertos. Dicho convoy iba á S. Maló con maderas de construccion, vino y géneros. Tambien se apoderaron nuestras tropas de una partida de pólvora y municiones que habian baxado á tierra los Ingleses.

*Cremona 16 de Marzo.*

**T**ransitan de continuo por esta ciudad tropas Imperiales, artillería y carros con municiones para el Piamonte y la Lombardia Austriaca: vienen asimismo muchas reclutas, que toman el camino de Pavia y Piamonte.

El dia 19 llegó á Milan el General de Artillería Baron de Beaulieu, conferenció con el Archiduque Fernando, y volvió á restituirse á Pavia, en donde tiene su quartel general.

*Génova 28 de Marzo.*

**H**ace algunos dias llegó aquí de Nizza el Comisario del Directorio ejecutivo de Francia Salicetti, é inmediatamente escribió al ciudadano Villars, Ministro del Gobierno Frances cerca de esta República, una carta concebida en estos términos: „ Ciudadano, habeis perdido toda la confianza del Directorio y del Cuerpo Legislativo, y por ello os despojan de la autoridad diplomática de que os hallabais revestido. Está nombrado el ciudadano Faypoult para remplazaros aquí como Representante de la Nación; y hasta su llegada queda el ciudadano Jacau, Encargado de Negocios en Florencia, para servir interinamente nuestro Ministerio cerca de este Gobierno.”

Por la gran cantidad de nieve que á principios de este mes cayó en los montes, han padecido bastante los Franceses en aquellas eminencias. — Por otra parte se fortifican mucho en los puestos de Siete-panes y de Santiago; pero han eyacuado el castillo de la Peña, inmediato á Vintimiglia: y al devolverlo protestaron que no lo habian ocupado sino á fin de impedir la desercion de algunas reclutas: con esta misma mira han hecho campar ahora un batallon á la falda del mencionado castillo.

Ha sido estos dias tan intenso el frio que algunos centinelas se han helado en sus puestos, particularmente en los de Santiago y Mallere.

Han establecido los Franceses muchos hospitales para sus tropas en Finale, S. Remo, Monte-Carmelo y Nizza.

Este Ilmo. Arzobispo ha recibido de Roma un Breve Pontificio muy amplio en respuesta á las peticiones que dicho Prelado expuso á la Santa Sede en nombre del Gobierno sobre la reduccion de Conventos y Monasterios, sobre tasar las casas y bienes de las Comunidades Religiosas &c.

*Nápoles 23 de Marzo.*

**E**stos Soberanos y dos Princesas sus hijas se hallan con sarampion; esta enfermedad sigue su curso regular, y se espera no tarde su restablecimiento. El Príncipe heredero y las demas personas de la Real Familia permanecen sin novedad en su salud.

Ha llegado y se ha detenido algunos dias en esta ciudad el Lord Macartney, que despues de otros varios empleos ha ido de Embaxador de Inglaterra á la China; fué presentado á este Soberano, y tuvo varias conferencias con S. M. Dícese que en breve se publicará la relacion de su viage en lengua Inglesa, en la Francesa y en la Alemana, adornada con muchas estampas y figuras; ya se ha presentado al Rey el primer tomo.

El dia 15 empezáron á marchar de aquí los cuerpos de caballería destinados para los exércitos de Italia.

El Caballero D. Cayetano Vintimiglia, que pasó á Roma con encargos de esta Corte, ha vuelto aquí, y no tardará en ponerse en camino para Parma, de donde pasará á Milan á fin de residir en calidad de Ministro de Nápoles cerca del exército de Italia.

*Lisboa 12 de Abril.*

**E**l 7 de este mes tuvo audiencia de despedida del Príncipe del Brasil el Exc. Marques de Oyra, Embaxador de España en esta Corte.

Al dia siguiente, despues de despedirse tambien de SS. AA. RR. se hizo á la vela de este puerto en una embarcacion destinada para la Bahía, el Príncipe negro, hijo del Rey de Portonovo, enviado á esta Corte de parte del Rey de Agomé.

Entre 3 y 4 de la tarde del dia 7 se prendió fuego en la Iglesia de nuestra Señora de los Remedios, y se extendieron las llamas con tal rapidéz, que á pesar de la prontitud y eficacia con que se acudió á apagarlas, quedó reducida á cenizas la capilla

mayor; al fin se consiguió cortar sus progresos, y salvar toda la plata y los ornamentos del templo. En este desastre quedáron algunas personas maltratadas.

*Barcelona 23 de Abril.*

**E**sta Real Academia de Medicina práctica en junta de 11 del corriente, á la que asistiéron los socios residentes ó de número, y los agregados, adjudicó el premio de la medalla de oro de 300 rs., que en su junta pública del 23 de Marzo del año pasado habia ofrecido para el Médico que ántes de Diciembre del mismo remitiese la mejor descripcion de una epidemia ocurrida en España desde el año de 1783, á la Memoria del Dr. D. Cayetano Lopez Vizcaino, Médico titular de la villa de Sta. Cruz de la Zarza en la Mancha; y se juzgáron dignas del *accessit* otras dos: la primera del Dr. D. Francisco Piguillem, Médico de Puigcerdá en Cataluña, y la segunda del Dr. D. Antonio Santaella, Médico titular del hospital de la sangre de Sevilla. — Ofrece la Academia una medalla de oro del mismo valor al Médico que ántes de 1.º de Enero de 1797 envíe la mejor descripcion de una epidemia ocurrida en España desde el año de 1784 hasta el presente. — En la citada junta pública de 23 de Marzo de 95 propuso la Academia los dos programas siguientes, cuyos premios se adjudicarán á su tiempo; primero: „señalar el método mas seguro de precaver y curar las barretas (*trismus nascentium*).” El premio es otra medalla de oro de 375 rs., y se adjudicará en la junta pública de Quaresma de 1797: las Memorias han de estar en manos del Secretario de la Academia ántes del mes de Diciembre de 1796. Programa segundo: una medalla de oro de 750 rs. al profesor que ántes de 1.º de Diciembre de 1796 haya enviado la mejor y mas completa descripcion de las epidemias ocurridas en el Ejército ó en la Real Armada en los años de 1793, 1794 y 1795; su método curativo mas oportuno, y los medios mas á propósito de impedir que se propaguen por contagio en las poblaciones, apoyándolo con propias y fieles observaciones confirmadas por la experiencia. Se excluyen de concurrir á estos premios los socios residentes en Barcelona. Las Memorias se dirigirán, observándose las formalidades de estilo, y francas de porte, al Dr. D. Joseph Ignacio Sanponts, Secretario primero de la Academia, y han de estar escritas en castellano ó en latin. Los autores premiados no podrán darlas á la prensa sin permiso de esta Real Academia; y en las reflexiones con que acompañen sus escritos

excusarán generalidades, procurando ceñirse á lo mas substancial y útil.

*Madrid 3 de Mayo.*

**E**l Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Colegial de Motril, Arzobispado de Granada, á D. Juan Pedro de Cea y Zafra.

D. Joaquin Zester, natural de Aragon, falleció en Rivadeo, en Galicia, el año de 1776, dexando cierta cantidad que pertenece á sus herederos; é ignorándose quienes son, se hace notorio para que acudan á D. Francisco Xavier Lomban, vecino de dicha Villa, quien dará razon de la persona que tiene el dinero.

Demostracion histórica del valor de todas las monedas que corrian en Castilla en el reynado del Sr. D. Henrique III, y de su correspondencia con las del Sr. D. Carlos IV: un tomo en folio; por Fr. Liciniano Saez, Monge Benedictino del Monasterio de Silos. En esta obra, honrada por el Supremo Consejo en el decreto que se imprime á su frente, se da tambien noticia de las monedas de Aragon, Cataluña y Navarra, y del valor que tenían las de otras naciones de Europa. Lleva, entre otras, tres tablas que manifiestan la reduccion de las monedas de que principalmente trata á las del dia por su valor intrínseco y extrínseco ó legal, y con respecto á la proporcion en que estaban entonces y están ahora el oro y la plata, con una estampa en que se ven las mismas monedas. Todo va comprobado con escrituras coetáneas y ensayos hechos por el Ensayador de la Real Casa de Moneda de esta Corte; á que se ha agregado un apéndice de documentos que acreditan el valor de muchas monedas extrangeras de aquel tiempo. Se hacen ver los gravísimos perjuicios que pueden ocasionar en la decision de los pleytos los errores de que abundan los escritores que tenemos, sin exceptuar al Sr. Cantos Benitez, Castro, Caballero y otros, cuya doctrina en la materia se mira con respeto y confianza. Va tambien amenizada con notas ó breves discursos histórico-críticos sobre puntos de conocida importancia, como probar que no invalida los privilegios ó escrituras la falta de expresion del dia, mes y año en que se expidiéron: declarar el tiempo en que empezó á ponerse en las mercedes Reales el lugar de la fecha: explicar las voces no bien entendidas por otros de fonsado, fonsadera, yantar, marzazga, infurcion, facendera y otras: desagraviar á los Monasterios y Señores de la calumnia de los que los suponen autores de la luctuosa y otros impuestos que sin fundamento llaman gravosos: demostrar con tablas, contra la opinion de muchos, que las escrituras no equivocan los nombres de los dias de la semana, y los diversos modos de empezar á contar los años y los dias feriales ó festivos: la diversidad de medidas, y exceso de la media fanega Avilesa respecto de la Burgalesa vieja y otras; y la diferencia entre el marco de Troya y el de Colonia. Lleva otros de notable curiosidad y no poca

instruccion, como á quienes se daba el distintivo de Don : como se tomaban los apellidos en las familias : equivocaciones de D. Diego Ortiz de Zúñiga sobre las aijamas de los Judios : las de D. Diego de Colmenares con respecto á su historia : que empleos eran en Castilla el de Justicia mayor, y el de Alcayde de los Donceles : que los Reyes de Navarra fuéron los primeros que recogieron mōnedas antiguas : rentas que los Reyes tenian : librerias de aquellos tiempos : coste de los libros y modo de arrendarlos : quando empezaron en España los relojes de campana, con otros puntos no mēnos curiosos. Los subscriptores acudirán á recogerlo á la Libreria de Quiroga, calle de la Concepcion, en donde se halla de venta á 45 rs. en papel, 48 á la rústica, 50 en pergamino, y 58 en pasta. Se vende tambien con el aumento de precios correspondiente en Cadiz en casa de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Valencia en la de Mailen, y en Toledo en la de Hernandez. En los mismos parages se encontrará en pasta el Apēndice á la Crónica del Sr. D. Juan II : obra del mismo autor, en que acreditó el valor de las monedas de aquel Mōnarca ; la qual viene á ser como tomo 1.º de la que hoy publica en cumplimiento del honroso encargo que entōnces le hizo el Consejo, y le ha repetido para que continúe el mismo trabajo con respecto á los demas reynados.

Discurso patriótico dirigido á los Españoles por un amante de la nacion, en que se manifiesta los muchos héroes que han florecido en España así en religion, como en política y guerra ; haciéndose relacion de sus hazañas mas célebres, los sucesos mas honoríficos, las guerras mas famosas que hubo en nuestros tiempos &c., todo en forma de conversaciones. Se hallará en las Librerias de Escamilla, frente á S. Felipe el Real ; y de Gonzalez, carrera de S. Gerónimo.

Tercera edicion del Tratado patológico teórico-práctico, compuesto para los alumnos del Real Colegio de Cirugia de Barcelona por el Dr. D. Domingo Vidal, primer Ayudante consultor de Cirugia, y Catedrático de dicho Colegio : dos tomos ; el primero trata de los tumores en general y particular ; el segundo de heridas y úlceras. Se venden á 12 rs. en pergamino y 14 en pasta, en la Libreria de Gomez, calle de las Carretas.

Memorial literario : Noviembre parte 1.ª Contiene el extracto de las Ordenanzas del Real Colegio de Cirugia de Barcelona : discurso dirigido á la Real Sociedad Aragonesa sobre el medio de promover la felicidad pública segun la constitucion de aquel Reyno : distribucion de premios de la Real Sociedad de Jaen : carta sobre algunos epigramas del Sr. S. : libros &c.

Quaderno 3.º de las Mugerres ilustres, ó Arengas heroycas de Mr. Escuderi : obra dedicada á las damas. Comprehende la de Sofonisba, Reyna de Numidia, á Masinisa, y la de Cenobia, Reyna de Palmira, á sus hijas. Se hallará con los quadernos anteriores en la Libreria de Fernandez y Compañia, frente á las gradas de S. Felipe, á 2 rs. cada una.